

## OPINIÓN

Jueves, 04 de Febrero de 2010

Fiat

### **Fomentando la lectura**

Hugo Madrigal

madrigalyusuf@yahoo.com

Desde hace algunos años ha venido fomentándose la cultura de leer libros. Y esto es muy bueno, porque leer es un aliciente de felicidad que nos hace pasar momentos felices en nuestro diario vivir.

A finales de noviembre de 2009 me acerqué a algunas librerías con el fin de ver si existía alguna posibilidad de adquirir algunos libros y cuál fue mi sorpresa que en una vitrina de una de las librerías Artemis Edinter vi un libro que me llamó la atención, su título: Me llaman Maximón Satanás con corbata y sombrero del autor Abelardo Pérez Pbro. Lo que más me atrajo fue que en la portada del libro el que estaba era San Simón, personaje de San Andrés Itzapa, que le rinden culto diferentes estatus de personas con el fin de obtener favores y no era Maximón la died Tz'utujil, de Sololá. Me lo llevé y empecé a leerlo y cuál fue mi sorpresa, este libro toca un tema muy fuerte que es el exorcismo y el cual es practicado por el autor que es sacerdote de la Diócesis de Sololá, Chimaltenango. El autor dice, en la solapa interior del libro, viene dedicándose intensamente desde hace 13 años a las tareas propias de exorcista. Me dediqué con gran interés a leer el libro y poco a poco el padre Abelardo nos lleva a testimonios de muchas personas que ha sanado. Hay un caso donde le llevan a la iglesia a un joven y luego de hacerle los ritos correspondientes al exorcismo, le pregunta al tipo: ¿Y tú quién eres? y le responde: ¡Soy Maximón y no me lograrás dejar este cuerpo! O sea que los embrujados siempre dicen Máximón aunque su brujería sea del llamado San Simón, que tiene miles de devotos que lo visitan. El libro es muy interesante y el fin de haberlo publicado, dice el padre Abelardo, fue para que las



personas -dice en la contraportada- que la lectura de este libro - testimonio, lleve a reflexionar a muchos acerca de sus hábitos religioso-morales, a purificar la fe cristiana y ver en qué medida puedan aportar su grano de arena para ir limpiando nuestra sociedad de este cáncer que pesa sobre ella como una losa. Este tema nunca ha sido tratado en un libro en nuestro país. **Ahora vamos a otra temática diferente, agradezco al Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente de la Universidad Rafael Landívar el envío del libro Perfil Ambiental de Guatemala 2008-2009 - Las señales ambientales críticas y su relación con el desarrollo. Es un aporte tan necesario para nuestro medio ambiente que se los agradecemos mucho ya que nos va a servir en muchas consultas sobre este tema. Es tan completo que lo estaremos ocupando para temas sobre nuestro ambiente. Es un gran estudio científico realizado por expertos en temas que se divide en los siguientes capítulos: 1. El Perfil Ambiental de Guatemala y la perspectiva sistemática del desarrollo. 2. Los signos distintivos del desarrollo socioeconómico en Guatemala. 3. Situación ambiental de Guatemala: aspectos críticos. 4. Relaciones entre economía y ambiente en Guatemala. 5: Institucionalidad pública y gestión ambiental.6. Reflexiones y propuestas. Perfil ambiental de Guatemala 2008-2009 es un material tan importante para todos aquellos estudiosos e interesados en conocer datos tan importantes que el equipo de la Universidad Rafael Landívar publica con el fin de que podamos con ello conocer y poner también nuestro granito de arena en búsqueda de que nuestro bello país no siga deteriorándose.** La Danza del Espanto es el último libro del connotado poeta Humberto Ak'abal y es editado por Artemis Edinter. Nos parece uno de los grandes libros del poeta guatemalteco. El prólogo es del famoso escritor español Antonio Gamoneda que dice quedar muy impresionado de la poesía del poeta por su esencial sencillez, por la elementalidad sagrada en que palpitan las palabras. El poemario está en español y maya-K'iché. La poesía de este poeta tiene mucha frescura, reflexión y conciencia de un hombre que nació con el secreto de la palabra escrita. Se lo recomiendo. He aquí un verso de este libro: Rota la palabra

Ya no queda nada por decir.  
Remedarla sería hacerla sangrar.  
Una cicatriz es la huella de una herida.  
Una palabra rota